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前天是周三，又到了宁波市医疗中心李惠利医院消化内科医生
黄诗良送医下乡的日子。当天，他上午看了84个病人，下午做了5
台手术。两年来，黄诗良坚持每周三到奉化溪口医院出诊，不仅方便
了群众，也提高了当地消化内科诊疗水平，成为一方“男神”。

前天上午9点，记者在溪口医院看到，消化内科门诊候诊区有二
三十个病人在等候，诊室内也有十来号人。他们中有夫妻，有兄弟姐
妹，更多的是乡里乡亲，大家都是“组团”来找“城里的黄主任”看病。

“一上午挂出了76个号，后来又陆续加了8个号。”黄诗良告诉
记者，他起初限45个号，后来增加到60个号，再后来干脆就不限号
了，“能看多少就看多少吧，老百姓看病不容易。”

目前，溪口医院消化内镜中心已添置了和李惠利医院一样的设
备，内镜手术从无到有到精，不久还将成立消化病诊疗中心。16名
医护人员和包括黄诗良在内的4名李惠利医院的医生建立了微信
群，经常在群内分享病历，探讨业务。

在我市，像黄诗良这样的医生还有很多。记者从卫生部门获悉，
类似的大医院帮扶、托管基层医院，名专家手把手教年轻医生的情况
在我市已经越来越多，2014年以来，我市稳步推进城市优质资源下
沉，提高医疗资源利用效率。目前，市级医院下沉到区县（市）、县级
医院下沉到各乡镇的覆盖率均为100%。

记者 童程红 通讯员 陈琼 徐晨燕

!!"#$%&

!"#$%&'( )*+,-./0
!"#$

!"#$%&'()*+,-./
0123456789:;<=34>?
@A<@BCDE34FGHI<JKL
:;MNOPQRST<UVWXYZ*
[\]

^_X`abcdefghijk
l^_abmnopq:;@rs<tuv
wx8yz{HI|Bl`Wabm}~
!!:;"@#$%$P&'()<*+
,-l`Wabm*}.</o012''(
)*DEHI345<6P7,-aX*
}.<#89:;R#$<<#abR=
s</oHI>c5<??@Ay:;B
CHI*WXDE]

,-l`Wabm<F,:;GHBC
yHI<IJylKLMNm<#GO4/
P34QR*ST<U+VWXyNGY
Z[\<]^4G_ '̀N<a1b9WX
NEcd#6ef''()]

Fg^_abhil`Wabmjk<
#l$%:;lKLMNm*0Z~mn
+]op '̀fq9&rs<̂ _abt#
$%u)l`Wabm{vwx1yz f̀
{)<|c}~f&'6E!"#IP$/
89HI<ab%&'},'(89:;
4LHIBCP4/O)]

*^_ab+,-./01<Zt
$%%,d2X`abef<̂ _ab
hil`Wabm*34Pjk<56`
C7,Pu}89<:;<E$%89

;=>?@]
l`WabmgAIB>CD0EF

G*CH`WI.<AJK*LM}.N
O<PcYZjQ5}.RS5TMUUV
jk<_89?@WXYZ][ug#>
CCX\i<l`Wabm]3*l`W^̀
_m}.<Bc`La?jb:;*?@
cE<IJdk?@]

Zt$%efgWhef<̂ _ab
Ji$%ef*jjJKP>k<lMT
k<Fm&n<opG;KLN5!"qr
Ks5C/0V$/#IP?>!"H
I<t6yluavm5l$awm5lxa_m
Vy0:;@r*3zX`4{<,-x
|abP}~abI.<t!LYS3"
QR*89:;G#l`Wabm$%]
m&'9h(<̂ _ab;)#$*+5
,-)./lX012m5lX`34m5l_
#X5mVznt06<x1#l$%u
)&'6,'(89:;IJ#IBCP
=>?@]

+,-./78<̂ _ab7l9:
CX`4{;GO$%<=<>E?9c
t3z@A5;Bjj5CrDG*z;
EX`abef<t$%89;O)P>
C?@?FMc*t6Z4]

本报讯（记者 徐叶 通讯员 薛丛川）记者昨天从鄞州区教育
局了解到，鄞州原江东片区的10所学校（13个校区）食堂已陆续启
动大规模改造工程，改造完成后，鄞州中小学生吃配送午餐将成为
历史。

学生午餐一直是民生热点。今年上半年，鄞州区政府分管领
导、区教育局以及区市场监督管理部门多次对原江东片区中小学校
学生用餐情况开展专题调研。结果显示，原江东片区中小学共有27
个校区，其中12个校区没有学生食堂，1个需要扩建。这些学校大
多建有条件简陋的教师食堂，且操作场所多数不符合标准。而学生
用餐，除了个别学校建有简陋的厨房采取来料加工外，多数依靠专
业公司配送。

调研后也有一系列难题摆在面前：原江东片区中小学多数处
于中心城区，原有规划建设标准较低，周边没有可以拓展场地，无
法建设满足规划标准的食堂或厨房。还有，学校大多建在老小区
内，进场施工难度大，对教育教学也有较大影响。

但这不代表学生午餐问题就此“搁置”。作为重大民生项目，
食堂改造工程在“大脚板走一线 小分队破难题”攻坚行动的强力
推进下，在教育、发改、市场监管、规划和属地街道的共同努力下，
优先安排财政资金，出台了“一校一策”解决办法。如四眼碶小学
樱花校区、黄鹂小学等，计划对原有的教工厨房、辅助用房和通道
进行整合，扩大面积，改建成学生厨房。届时，将烧好的饭菜在保
温状态下运到教室吃，以此缩短饭菜烧好后的放置时间，保证菜品
营养和安全。还有一些学校，需要拆除现有老旧建筑，改建为食堂
综合楼。

根据施工难度，2017年先对鄞州区江东中心小学华光校区、
黄鹂小学、荷花庄小学、四眼碶小学樱花校区和新河校区5个校区
的食堂进行改造。其他8个校区的食堂也将在未来几年内陆续改
造完成。到今年12月，改造完成的学校食堂将逐步投入使用。

另据记者了解，鄞州区其他中小学均建有食堂，也就是说，上
述13个校区的食堂全部投入使用后，学生午餐配送在鄞州将成为
历史。

此外，鄞州区教育局还规定，义务段学校已对外承包的食堂，
在承包合同到期后，不得再续签承包合同，改由学校自主经营。今
年新建（改造）的学生食堂，投入使用后，均要自主经营，并由招标
企业统一实施大米、食用油采购以及原辅材料配送，让广大学生吃
上物美价廉的营养午餐。

学生午餐配送在鄞州将成历史

我市优质医疗资源下沉覆盖率已达100%
医生成“男神”乡亲们“组团”看病

半年前，陆女士感觉眼睛不舒服，到
市眼科医院就诊。该院副院长、主任医师
袁建树检查后发现，陆女士眼压是常人的
两倍，便开了一瓶降眼压的眼药水，让其
每天滴一次。几个月后陆女士病情好转，
同时惊喜地发现自己的睫毛竟变得又长
又密。

袁医生解释说，这是药物的副作用，
这类眼药水属于前列腺素衍生物类药物，

长期使用会导致睫毛变黑、变长、增多、增
粗，眼眶皮肤和虹膜色素增多。

但有此“奇遇”的陆女士病好后仍不
舍得停药，央求袁建树再开点眼药水，被
拒绝后换了家医院又开了两瓶。

就这样又滴了一个多月后，陆女士的
眼睛又红又肿，畏光，流泪。她再次到市眼
科医院就诊，被诊断为药物源性角结膜
炎，此外还有一系列眼表损伤。

眼药水让睫毛变长

前天，黄诗良在溪口医院出诊。 记者 刘波 摄

食堂改造工程启动13个校区

女白领得了结膜炎
眼药水在治病之余，竟能让睫毛变得像芭比娃娃一样纤长浓密。有此“奇遇”

的32岁白领陆女士，不听医生劝阻，在眼病治好后仍继续滴眼药水。近日，她被诊
断为药物源性角结膜炎，以及眼表损伤。

袁建树告诉记者，陆女士这样的患者
他每年都会碰到两三个，而且都是年轻女
性。跟陆女士一样，她们都是因为相关疾
病，在治疗中用到了含有曲伏前列素的眼
药水，并从中尝到了“甜头”，由此擅自延
长药物使用时间，增加药物使用频次，最
终导致眼睛发炎受伤。

有的则是看到身边人使用这类药物
后带来的“好处”，心痒难耐，即使没病也
跟着用这类药物。“曾有一名女患者，还跟
我算了笔账。她用过市面上很多美睫化妆
品，便宜的也要几十上百元，往往是杂牌

很不安全，贵的几百上千元，效果也一般，
还不如这种眼药水，是正规医药厂家生产
的，品质上有保障，还能用医保，很划算，
最重要的是效果惊人。”袁建树说，这名患
者的“逻辑”实在让人无语。

眼药水带来的美丽，有人爱也有人
怕。60岁的奉化人张阿姨一年前开始使
用曲伏前列素眼药水，后来发现自己的睫
毛变得乌黑浓密，张阿姨有些担心。“其实
这是正常现象，停用后就会慢慢恢复的。”
袁建树说。

记者 童程红

为求美睫，女白领滥用药物

眼药水带来的美丽，别贪恋也别恐慌
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